

# Conférence de La Salévienne : les Haut-Savoyards sous Vichy

Le journaliste anglais, Paul Abrahams, a présenté une conférence sur ce sujet qui reste sensible 60 ans après les faits.

La Salévienne et l'Académie chablaisienne ont récemment édité le livre de Paul Abrahams intitulé "La Haute-Savoie contre elle-même : 1939-1945".

Le journaliste a présenté à Neydens une passionnante conférence sur ce sujet délicat. Il a notamment rappelé que la réalité était bien plus nuancée que le mythe qui veut qu'il n'y ait eu que des bons (les résistants) et des méchants (les colabos). Évoquant la vénération des Haut-Savoyards pour la figure de Pétain, il a relevé que c'était les mêmes foules enthousiastes qui avaient acclamé à Annecy le maréchal en 1941 et le général de Gaulle en 1944.

Ce département catholique et rural a globalement soutenu la politique du régime de Vichy jusqu'en 1942, date à laquelle le cours de la guerre a commencé à s'inverser. Un événement précis a cristallisé ce changement d'attitude. En mai 42, le gaulliste François de Menton a été attiré dans un piège par des membres du Service d'ordre légionnaire qui l'ont



Paul Abrahams, auteur anglais.

jeté dans la fontaine de la mairie d'Annecy. Cet acte stupide a eu une influence considérable sur la suite des événements et de très nombreux membres de la Légion des anciens combattants ont alors quitté ce mouvement collaborationniste.

Paul Abrahams est également revenu sur la difficile période de quasi guerre civile qui a régné sur la Haute-Savoie en 1944. Il a notamment rappelé qu'il y avait eu plus de Français tués par la Résistance (337) que de soldats allemands ou italiens (161).

Les questions souvent passionnées qui ont suivi la conférence ont montré que cet ouvrage qui connaît déjà un joli succès en librairie apportait un éclairage intéressant et novateur au vaste débat sur l'histoire de la Haute-Savoie - premier département libéré de France - durant cette période.